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ACTA REUNIÓN ORDINARIA  

COMITÉ DE LA SOCIEDAD CIVIL 

 

DIRECCIÓN SERVICIO DE SALUD 

COQUIMBO 

 

N°02/2019 

 

 

FECHA: 30/05/2019 

Horario: 10:00 a 

13:30hrs. 

 

 

TEMAS TRATADOS: 

1. Saludo y Bienvenida 

2. Retroalimentación bajada de información de cada integrante a sus 

localidades.  

3. Devolución cuenta pública participativa. 

4. Devolución plan de participación.  

5. Actualización de estatuto. 

6. Varios  

 COMENTARIOS 

Abreviaturas: COSOC: Consejo de la Sociedad Civil. 

IRA-ERA: Sala de Infecciones Respiratorias Agudas (IRA), 

y Sala de Enfermedades Respiratorias Agudas (ERA). 

EPH: Estudio pre hospitalario.  

CORE: Consejo Regional.  

1. Saludo y 

presentación  

El Director del Servicio de Salud Sr. Claudio Arriagada da la 

bienvenida a la segunda reunión del año del COSOC. Dando a 

conocer que en el Hospital de Coquimbo, se realizó una 

investigación a funcionarios que fueron sorprendidos in fraganti 

con sustancias ilícitas, hurto de petróleo y medicamentos, para 

lo cual se estableció un sumario con la finalidad de visualizar 

quiénes pertenecen a esta red. Posteriormente se da a conocer 

el programa de la reunión. 

2. Retroalimentación 

bajada de 

información de 

cada integrante a 

sus localidades.  

 En relación a acuerdo tomado en reunión pasada, se comenzará 

la sesión con una presentación de cada integrante, donde 

deberán comentar y retroalimentar información desde cada una 

de sus comunidades, se da la palabra y se comenta lo siguiente 

por institución:  

- Paihuano: Se comenta que desde el CESFAM la encargada de 

participación ha tenido problemas por la falta de recursos 

para desarrollar el Plan de Participación, además de las listas 

de espera y falta de medicamentos en farmacia. 

- Ovalle, CECOSF Limarí: Se comenta que no se están 

realizando atenciones en salas IRA-ERA, se estarían 

derivando a los usuarios al CESFAM Jorge Jordán y desde allí 

no siempre los atienden, porque a veces el profesional no se 

presenta. 

- Hospital de Vicuña: Se comenta que faltan horas de 

morbilidad, lo que provoca que haya más personas 

consultando en servicio de urgencias.  

- Andacollo: Se comenta acerca de listas de espera, al 

respecto, el Director comenta que será un tema a tratar para 

la próxima reunión, además adelanta que ya no serán listas 

de espera, sino que se comenzará a hablar de tiempos de 

espera.  

- Combarbalá: Comenta acerca de la voluntad del hospital de 

realizar mejoras, sobre todo con los adultos mayores rurales; 

además se comenta acerca de confirmación de horas, ya que 

aún existen lugares en donde no hay señal de teléfono, por 
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cuanto al llamar del hospital para confirmación o cambios de 

hora no es posible contactar con la persona, y se dificultan 

las comunicaciones. Sra. Eliana comenta su inquietud 

respecto a que como en hospital de Combarbalá ya no están 

naciendo niños, éstos quedan inscritos en otras comunas, y 

dejan de ser combarbalinos. Además hace referencia a que 

los adultos mayores están desprotegidos en la parte Rural, 

debido a que es casi inaccesible poder llegar a atenderse y 

cuando llueve se cortan los caminos.  

- Hospital de Coquimbo: Su representante comenta que han 

estado trabajando arduamente con el encargado de 

participación del hospital, se han organizado talleres de 

emergencia y desastres, además de la inclusión de más 

grupos vulnerables, y la incorporación de lengua de señas.  

- CESFAM C.J.M. Caro: Su representante comenta que en el 

CESFAM los funcionarios trabajan de forma hacinada debido 

a la sobrepoblación que se atiende en el establecimiento, al 

respecto comenta que la comunidad está molesta ya que 

desde el municipio no han tenido avances ni noticias respecto 

al nuevo edificio, se ha tratado de pedir audiencias, pero se 

las han negado; en relación a ello el Director le comenta que 

se envió oficio solicitando información al municipio y están 

esperando una repuesta, si es que no la hubiera, se pedirá 

una audiencia, de todas formas se compromete a avisar e 

invitar a las reuniones de la temática a representantes del 

CESFAM.  

- Hospital Los Vilos: Se comenta acerca de la preocupación 

que tienen respecto a pacientes socio sanitarios que están en 

el establecimiento, ya que están abandonados y sin 

posibilidad de darse de alta e ir a otro sitio, por lo mismo y 

debido a la cercanía del invierno se está en conversación con 

el alcalde para que pueda colaborar en la reubicación de 

estos pacientes y liberar esas camas antes de que comience 

el invierno; además de ello preocupa a la población el tema 

de la droga en jóvenes de la comuna, ya que se ha 

convertido en un problema grave entre los jóvenes y 

habitantes de Los Vilos y sus alrededores.  

- Departamento Provincial del Choapa: Se comenta que una de 

las mayores inquietudes en estos momentos es conocer el 

estado de avance del EPH del Hospital de Illapel.  

- Andacollo: Representante de Consejo Consultivo de Jóvenes 

comenta que se está realizando una actividad, para lo cual 

pide unos minutos antes de finalizar la reunión para 

comentar la actividad.  

- Francisca Aguilera: Comenta que le gustaría que en una 

próxima reunión se pudiera invitar a gente del CORE.  

3. Devolución Cuenta 

Pública 

Participativa 

 Sra. Ximena Camus comenta sobre algunas de las conclusiones 

de la cuenta pública; en relación al trabajo posterior que se 

realizó y en coincidencia con los temas a tratar solicitados en 

reunión pasada del COSOC, se solicitó al equipo encargado de 

Hospital Digital que pudieran estar presentes en la reunión y 

expusieran del tema, exponen: Román Robles y Nayarett 

Miranda.  

4. Devolución Plan 

de Participación 

 En relación a propuesta de plan de participación expuesto en 

reunión pasada, se comenta lo siguiente: 
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Ciudadana - Desde lo presentado en trabajo grupal y tomando en 

consideración las opiniones expuestas, se agregó al plan una 

actividad con voluntariados, la que se detalla a continuación: 

Conversatorio de voluntariados de los establecimientos 

hospitalarios de la red para redefinir el rol de éstos, 

profundizar los lazos y estrechar la colaboración entre estas 

organizaciones y los establecimientos de salud.  

- Se hace recuerdo que durante el mes de agosto se realizará 

reunión extraordinaria, esto con el fin de realizar Charlas de 

capacitación a integrantes del COSOC y Dirigentes Sociales 

sobre uso de la red de urgencias, y cómo actuar frente a 

emergencias y desastres, con el fin de concientizar a la 

población sobre los peligros, entregar recomendaciones 

básicas en caso de ocurrir una emergencia y desastre. 

- Se recuerda que durante el mes de julio se realizarán charlas 

de Equidad de género a todas las provincias.  

5. Actualización de 

Estatuto  

Lamentablemente por falta de tiempo, no se podrá ver este 

punto debido a la importancia de la temática y el tiempo a 

dedicar, por tanto, se dejará como tarea a cada integrante leer 

el borrador y traer sus observaciones para la próxima reunión.  

6. Varios Oscar Mercado, representante de Consejo Consultivo de Jóvenes 

comenta acerca de encuentro que se realizará en la comuna de 

Andacollo durante el mes de julio, éste tiene un carácter 

nacional, y se realizará durante 5 días.  

Surge También del COSOC, que la presidenta de a conocer una 

cuenta pública por su parte, para que los acuerdos tomados en 

cada sesión y los objetivos logrados, sean conocidos por todos.  

Total asistentes 35 asistentes. 

Acuerdos o Se deberá gestionar para una próxima reunión presencia de 

integrantes del CORE.  

o Próxima reunión se tocará el tema de actualización de 

estatutos, para ello cada integrante deberá traer leído el 

borrador y con sus respectivas observaciones.  

o Durante cada reunión del COSOC se mostrarán los avances 

del Plan de Participación, con el fin de ir monitoreando su 

avance.  

o Próxima reunión se invitará a funcionario del Servicio de 

Salud Responsable de temática de listas de Espera.  

o Director se compromete a seguir insistiendo a Municipalidad 

de La Serena para saber avances de proyecto de nuevo 

CESFAM C.J.M. Caro.  

 


